



MISIÓN PERMANENTE DE MÉXICO

**Intervención del Representante Permanente Alterno de México  
ante las Naciones Unidas, Emb. Juan Sandoval Mendolea,  
en la apertura de los trabajos de la segunda sesión reanudada  
de la Quinta Comisión durante el 71º periodo de sesiones de la Asamblea General**

Nueva York, 1º de mayo de 2017

Señora Presidenta.

Es para mí un honor dirigirme a usted en la apertura de los trabajos de la segunda sesión reanudada de la Quinta Comisión, la cual tendrá la responsabilidad de dotar a las Operaciones para el Mantenimiento de la Paz creadas por el Consejo de Seguridad de los recursos financieros necesarios para cumplir con sus importantes mandatos, muchos de los cuales se desarrollan en escenarios de creciente complejidad y con riesgos más altos en materia de seguridad.

Manifestamos nuestro aprecio al personal civil, militar y policial que participa de forma comprometida en cada una las Operaciones alrededor del mundo.

Señora Presidenta,

La agenda de trabajo contiene temas de gran interés para mi delegación. Analizaremos con atención los informes de ejecución de los recursos otorgados a las Operaciones y las nuevas solicitudes del Secretario General.

En particular, buscaremos asegurar que la Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH) tenga los recursos necesarios para enfrentar la realidad en el terreno. México saluda nuevamente los avances de Haití, que se encuentra en camino a la normalización

institucional y ha restablecido el orden constitucional. Reafirmamos que la coyuntura requiere continuar con la presencia y el involucramiento de la comunidad internacional, y dejar claro que las Naciones Unidas no dejan de apoyar a Haití.

Por esta razón, el proceso de transición de la MINUSTAH a la nueva Misión para el Apoyo a la Justicia en Haití (MINUJUSTH) debe llevarse a cabo de manera responsable, progresiva y prudente, y debe garantizar que se mantengan las actividades vitales del Sistema de las Naciones Unidas. Es fundamental continuar apoyando a Haití para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, incluyendo por medio del fortalecimiento de las capacidades de Haití en materia de salud pública, de la reintegración efectiva de los repatriados y de la mejora de la infraestructura en materia de agua y saneamiento, educación y transporte, entre otros.

Asimismo, priorizaremos el análisis de las medidas propuestas por el Secretario General para responder a los casos de explotación y abuso sexuales en la Organización. Reafirmamos la necesidad de aplicar plenamente la política de *tolerancia cero* de las Naciones Unidas y haremos énfasis en las áreas de acción principal como la atención a las víctimas, la necesidad de poner fin a la impunidad, la participación de la sociedad civil y los asociados externos, y las comunicaciones estratégicas para aumentar la concientización y la transparencia.

Señora Presidenta,

México reitera su compromiso, como contribuyente financiero y humano, con las Operaciones para el Mantenimiento de la Paz. Destacamos la importancia primordial de que todos los Estados Miembros cumplan con sus contribuciones íntegramente, a tiempo y sin condiciones, y hacemos un llamado a que se entreguen todos los recursos adeudados a la Organización.

De igual forma, recordamos que la escala de cuotas para el prorrato de los gastos, acordada por la Asamblea General, responde a dos nociones fundamentales: la capacidad de pago de cada Estado Miembro y la responsabilidad especial que incumbe a los miembros permanentes del Consejo de Seguridad respecto del mantenimiento de la paz y la seguridad internacionales.

Damos la bienvenida nuevamente a la voluntad expresada por el Secretario General de continuar mejorando la forma en la que trabaja el Secretariado y todo el Sistema de las Naciones Unidas, para ser más efectivos y eficientes y responder mejor a los desafíos en los tres pilares de su labor: la paz y la seguridad internacionales, el desarrollo sostenible y los derechos humanos.

Las discusiones en cierres deberán tomar en cuenta íntegramente las recomendaciones de estudios previos, tales como las que realizó el Grupo Consultivo de Expertos sobre la Arquitectura para la Consolidación de la Paz y del Panel Independiente de Alto Nivel para las Operaciones de Paz, mejor conocido como el “HIPPO”, incluyendo la reforma pendiente de los arreglos financieros y de apoyo desde la Sede, que conocemos como “*backstopping*”, de las Misiones Políticas Especiales, que continúan siendo disfuncionales y a las cuales debemos dar mayor atención dentro de estos procesos de reforma.

El objetivo debe ser lograr un pilar de paz y seguridad de las Naciones Unidas reformado, que cumpla con las aspiraciones de los Estados Miembros de una mayor la transparencia y rendición de cuentas, privilegiando cada vez más, en el espíritu del concepto de “paz sostenible”, la acción de las Naciones Unidas en la prevención, en la inclusión, en el desarrollo, en las soluciones políticas y en los derechos humanos en su concepción más amplia.

Las Naciones Unidas del Siglo XXI que necesita la comunidad internacional y que el Secretario General ha manifestado está dispuesto a lograr, pasan por la adecuada instrumentación de estos últimos aspectos, y esta Quinta Comisión deberá considerarlos con una visión creativa, de modo que logremos concretar los cambios en beneficio de todos.

Muchas gracias, Señora Presidenta.



PERMANENT MISSION OF MEXICO

**Statement by the Deputy Permanent Representative of Mexico  
to the United Nations, Ambassador Juan Sandoval Mendolea, at the  
opening meeting of the second resumed session of the Fifth Committee  
during the 71<sup>st</sup> session of the United Nations General Assembly**

New York, May 1<sup>st</sup>, 2017

Madam Chair,

It is an honor for me to deliver this statement during the opening meeting of the second resumed session of the Fifth Committee, which will be responsible for providing the Peacekeeping Operations created by the Security Council with the financial resources needed to fulfill their mandates, many of which are carried out in situations of increasing complexity and security risks.

We express our appreciation to the civil, military and police personnel that participate in each one of the Peacekeeping Operations around the world.

Madam Chair,

The program of work contains matters of great interest to my delegation. We will give thoughtful consideration to the reports on the budgetary performance of the Operations and the requests of the Secretary General.

In particular, we will seek to ensure that the United Nations Stabilization Mission in Haiti (MINUSTAH) has the necessary resources to face the reality on the ground. Mexico once again welcomes the progress made by Haiti, which is on its path to institutional normalization and has restored constitutional order, while reaffirming that the situation requires the continued presence and involvement of the international community and to make it crystal clear that the United Nations will continue supporting Haiti.

For this reason, the transition of MINUSTAH to the new United Nations Mission for Justice Support in Haiti (MINUJUSTH) must be carried out in a responsible, progressive and prudent way, and must guarantee the continuation of vital activities of the United Nations System. It is essential to continue supporting Haiti to meet the Sustainable Development Goals, including through the strengthening of Haiti's public health capacities, the effective reintegration of returnees, and improved water and sanitation, education and transportation infrastructure, among others.

We will also prioritize the analysis of the measures proposed by the Secretary General to respond to cases of sexual exploitation and abuse in the Organization. We reaffirm the need to fully implement the United Nations *zero tolerance* policy and we will focus on areas of major action such as victim assistance, the need to end impunity, the involvement of civil society and external partners, and strategic communications for increased awareness and transparency.

Madam Chair,

Mexico reiterates its commitment as a financial and human resource contributor to Peacekeeping, while we emphasize the importance that all Member States honor their contributions in full, on time and without preconditions, and call for all resources owed to be made available.

Likewise, we recall that the scale of assessments for the apportionment of expenses, agreed by the General Assembly, responds to two fundamental notions: the capacity to pay of each Member State, and the special responsibility of the permanent members of the Security Council regarding the maintenance of international peace and security.

Mexico welcomes once again the will expressed by the Secretary General to continue improving the way in which the Secretariat and the whole United Nations System work, to be more effective and efficient and to respond better to the challenges of the three pillars of its work: international peace and security, sustainable development, and human rights.

The budding discussions must comprehensively take into account the recommendations of previous studies, such as those undertaken by the Advisory Group of Experts on the Review of the Peacebuilding Architecture and the High-level Independent Panel on United Nations Peace

Operations better known as “HIPPO”, including the pending issue of the funding and backstopping arrangements for Special Political Missions, which remain dysfunctional and must be reformed.

The goal must be to attain a reformed peace and security pillar, which fulfills Member States' aspirations of more transparency and accountability, while focusing more and more, in the spirit of the concept of “sustaining peace”, on prevention, inclusion, development, political solutions and human rights in the broadest sense.

The United Nations of the XXI Century that the international community needs and that the Secretary General has said he seeks, require that these issues be addressed, and the Fifth Committee must consider them with a creative attitude, to achieve change for the benefit of all.

Thank you, Madam Chair.